
CÂMARA MUNICIPAL DE SONORA 

SESSAO ORDINARIA DO DIA 26 DE FEVEREIRO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E 

QUATRO 

Aos vinte seis dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte quatros, reuniram-se 
ordinariamente no Plenário da Câmara Municipal de Sonora, Estado de Mato do Grosso 

do Sul, denominado Maisa de Castro Amaral, sito a Rua Adalberto Bozoki n° 305, com 

a presença da maioria dos Vereadores e Vereadoras, sob a proteção de Deus o Senhor 

Presidente Vereador Jansen Peixoto Barbosa, declarou aberta a presente Sessão. Em 

seguinte o senhor Presidente em conformidade com o artigo 139 do Regime Interno 
colocou a Ata da Sessão anterior em votação, findada a fase de discussão a mesma 
aprovada por unanimidade. Matérias Apresentado pelos vereadores: 1° Indicação 
01/2024 solicito viabilizar do centro de convivência para atender programas sociais do 
Município. 2° Moção de Honra ao Mérito n° 01/2024. Matéria vindo poder Legislativo: 1° 
Projeto de Resolução 001/2024. Dispõe sobre a mudança temporária de local das 
reuniões da câmara, para a realização de sessões ordinárias e, extraordinárias, 
conforme disposição contida no §0 do art.° 23, §§ I e III da lei orgânica do município ou 
do art. 4°, § regimento interno. 2° Projeto de Lei Complementar 001/2024. "Dispõe 
sobre a concessão de reajuste salarial aos vencimentos dos servidores do 
quadro próprio do poder legislativo municipal e das outras providências" Matérias vindo 
do poder Executivo. 1° Projeto de Lei Complementar 111/2024 "Dispõe sobre a 
concessão de reajuste salarial aos servidores públicos municipal, e da outra 
providencias". 2° projeto de lei complementar 112/2024. "Dispõe sobre a concessão de 
reajuste salarial aos vencimentos dos servidores do quadro próprio do poder legislativo 
municipal e das Outras providências" 3° Projeto e Lei 487/2024. Altera a lei 1073 de 
03/04/2023 que passa a vigorar com a seguinte redação, e dá outras providencias. Uso 
de Tribuna: Sendo que após a leitura dos projetos o Vereador Francisco Deuzimar Lima 
solicitou a inclusão na Ordem do Dia o Projeto de Lei Complementar 01/2024 autoria 
da Mesa diretora e dos Projetos de Leis Complementares 111 e 112/2024, autoria do 
Poder Executivo Municipal, sendo aprovado o pedido 'de inclusão na Ordem do Dia os 
mesmos. Solicitou também pedido de vistas ao Projeto de Lei 487/2024, sendo o 
mesmo aprovado por maioria de votos. USO DE TRIBUNA: fez uso da palavra Vereador 
Arnaldo Pereira de Souza, boa noite a todos, em nome do presidente cumprimentar os 
vereadores (as), justificar porque foi contra pedido de vista do Vereador Deuzimar, por 
ser um projeto de extrema urgência, de 10 mil reais para doação de kit matérias, para 
pessoas carentes infelizmente não passou. Em seguida fez uso da palavra o Vereador 
Douglas Brasileiro da Silva, após cumprimentar a todos, pediu desculpas a todos pela 
demora do inicio da sessão uma vez estarmos discutindo os Projetos em tramitação na 
Casa. Em seguida fez uso da palavra o Vereador Joaquim Cassiano Teixeira, após 
cumprimentar a todos, falou sobre o projeto 487/2024, o projeto é para beneficiar as 
pessoas que receberam os terrenos, infelizmente foi feito um pedido de vistas, e a 
maioria votou para manter esse pedido vistas. Eu vereador Joaquim queria que esse 
projeto tivesse sido votado com urgência, por isso fui contra o pedido de vistas, para o 
projeto entra na ordem do dia da presente Sessão. para fazer a doação dos kits matérias 
para pessoas que não tem condições de construir, finalizou agradecendo a todos. 
paciência. 
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Em seguida fez uso da palavra o Vereador Francisco Deuzimar de Lima, após 
cumprimentar a todos. Disse que mais uma vez meus nobres colegas Vereador Arnaldo 

e vereador Joaquim, desconhece o Regimento da Casa de Leis, o Regimento da Casa. 
Quando pede-se um pedido de vistas, em momento algum, a vistas é o seu voto de sim 

ou não ao projeto. O pedido de vistas é simplesmente para nós analisarmos o projeto, 
havia essa discussão, mas que todos os projetos que estão aqui, eles iriam para a leitura 

hoje, passaria por todas as comissões, foi discutido, havia -se um consenso da maiores 
vereadores para que nós colocássemos os projetos de resolução 01/2024, projeto de lei 

complementar 111/2024, projeto de lei 112/2024, para a leitura dos vereadores, nós 
pediríamos, para a inclusão da ordem do dia para votação, foi isso que foi feito, usando 

o Regimento da Casa, com a Assessoria jurídica do Legislativo e do Executivo temos 
até quinta-feira para votar no projeto 487/2024, em momento algum, quando se pede a 
vistas, você está dizendo que você é contra aquele projeto, nós precisamos entender o 
projeto. Em seguida fez uso da palavra o Vereador Jose Fabio dos Santos, início um 
boa noite a todos que se faz presente, conforme o regimento da casa, em nome do 
presidente, cumprimentou os vereadores e vereadoras e todos que nos assiste, pela 
rede social, e que todos sejam bem-vindos. Creio que foi muito bem explicado conforme 
o regimento dessa casa foi perfeito suas explicações feito pelo vereador Deuzimar, e 
comungo de sua fala, eu acho que o vereador Joaquim e Arnaldo, não presto atenção, 
não foi nenhum projeto para aprovação, simplesmente o vereador Deuzimar, pediu para 
que ele tivesse um entendimento maior, e não foi feito nenhuma reunião para analisar 
esse projeto que de muita importância para o município, temo que presta atenção no 
regimento da casa, que com analise do secretaria dessa casa, vamos resolver essa 
situação. Agradeceu a presença de todos, um boa noite, finalizou. ORDEM DO DIA, 1° 
Projeto de Resolução 001/2024 "Dispõe sobre a mudança temporária de local das 
reuniões da Câmara, para a realização de sessões ordinárias e extraordinárias, 
conforme disposição contida no inciso 1° e 3° da Lei Orgânica do Município e Regimento 
Interno". Sendo que após sua leitura e findada a fase de discussão foi Aprovada por 
unanimidade. 2° Projeto de Lei Complementar 01/2024. 2024 "Dispõe sobre a 
concessão de reajuste salarial aos vencimentos dos Servidores do Quadro Próprio do 
Poder Legislativo Municipal e da outras providências" Sendo que após sua leitura e 
findada a fase de discussão o mesmo foi aprovado por unanimidade. 3° Projeto de lei 
Complementar 111/2024 111/2024. "Dispõe sobre a concessão de reajuste salarial 
aos servidores públicos municipais, e dá outras providências. Sendo que após sua 
leitura e findada a fase de discussão o mesmo foi aprovado por unanimidade. 4° projeto 
de Lei Complementar 112/2024 "Dispõe sobre alteração da Lei Complementar n° 50 de 
10 de Dezembro de 2010, que dispõe sobre a estrutura organizacional da Prefeitura de 
Sonora/MS e dá outras providências". Sendo que após sua leitura e findada a fase de 
discussão o mesmo foi aprovado pela maioria dos votos. 5° Moção de Hora ao Mérito 
01/2024 . Aprovado por unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Fez uso da palavra 
o Vereador Alex Campos, desejou boa noite aos colegas da Casa, a todos os senhores 
e senhoras que estão aqui nos acompanhando. Lembrou que no passado pedimos uma 
comissão para acompanha as inscrições, a única coisa que pedimos era transparência, 
a comissão não foi aprovada, porque a AGEAHB, não concordava. E como Vereador 
quero transparência nas coisas que acontece. Vamos aguarde porque acredita que 
alguns nomes devem sair dessa lista que foi sorteado e se não sair, vamos para o 
Ministério Público. O projeto 112, que está alterando, concorda com algumas coisas 
no final sobre a tabela, Superintendentes, planejamento e compras, R$ recebem 
5.500,00 mais 100 % de gratificação, e uma pessoa que trabalha no serviço geral, 
ganha R$ 1.500,00, isso está certo, estamos aqui para lutar pelo certo, finalizou 
desejando uma boa noite a todos. Em seguida fez uso da palavra o Vereador Arnaldo 
Pereira de Souza, disse voltar em explicações pessoais, para dizer que conhece o 
Regimento Interno dessa Casa, só queria favorecer os menos favorecidos, só quis ser 
justo. sei que esta fora do regimento, mas isso não vai prejudicar ninguém. Parabenizou 
todos os servidores público, pelo aumento, parabéns aos policias pelo trabalho em 
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nosso município, finalizou desejando um excelente noite a todos. Em seguida fez uso 
da palavra o Vereador Dalmi - Tuta, desejou boa noite a todos agradeceu a Deus por 
estar trabalhando nessa noite e estendo a todas as pessoas que fazem presente, as 
pessoas que nos acompanham via rede social, em nome do Presidente cumprimentar 
todos Vereadores e Vereadoras. Agradeceu em nome do comandante, capitão Rodrigo 
Yoshimura, estendendo a todos da polícia militar, em nome do policial Mario e Leonides, 
estender a todos agentes civis, de nosso Município que elucidaram de forma rápida o 
fatídico crime que aconteceu no nosso Município, crime que trouxe revolta para a 
população, por ser uma pessoa trabalhadora pai de família, que Deus possa abençoar 
gratamente a família, com as forças para superar esse momento difícil. Falou que na 
semana passada, estivemos em Campo Grande, a convite estendidos a todos os 
Vereadores (as) dessa Casa de leis, para acompanha o sorteio dos primeiros lotes de 
32 unidades habitacionais, e ficou bem claro que são pré-selecionados, vai ser 
submetido por uma análise criterioso pela assistência .social, a transparência veio para 
ficar, recebei mensagem como nomes de pessoas que já foram beneficiadas, e foi 
encaminhado para pessoa responsável. Disse ter sido contra p pedido de vistas do 
Vereador Deuzimar. uma vez que o projeto chegou na quarta feira analisou o projeto, 
mas respeita o Vereador, é o voto de cada um é a democracia, finalizou desejando uma 
boa noite a todos. Em seguida fez uso da palavra o Vereador Douglas Brasileiro da 
Silva, agradeceu a presença de todos, sei que é cansativo e vocês fazem a diferencia, 
porque fazem que nossas opiniões e decisões sejam bem transparentes. Deixou 
argumentado o projeto de lei 112, seu voto não, eu respeito todas as decisões de todos 
os colegas. A minha ênfase e a minha briga dentro desse Poder Parlamentar é 
justamente para desonerar a máquina pública. A máquina pública tem força com você, 
cidadão, o povo, que faz a máquina pública rodar, Foi a favor e vou ser sempre favorável 
a melhor analise dos projetos, assim como foi mencionado houve uma falha, justo que 
foi bem transparente os sorteios, mas tinha sido aplicado uma emenda nesse projeto, 
aonde estaria fazendo uma comissão de Vereadores, assim como fizeram uma 
comissão em particular de Vereadores para acompanha o sorteio. Tem certeza se 
tivesse formando a comissão e antes do sorteio tivesse filtrado uma pré seleção, teria 
diminuído e sanado alguns problemas que ocorrerem O projeto que foi pedido vistas 
pelo Vereador Deuzimar, sabiamente foi colocado aqui, porque se tivesse entrado na 
ordem do dia teria que ser votado ante pressão políticas. Vou dá uma demonstração 
em 28 dezembro de 2023, foi feito uma sessão extraordinária, eu não estava na cidade, 
foi feito uma reportagem na rádio falando que nos Vereadores barramos projetos que 
beneficiaria cidadão, vocês acham que o Prefeito vai fazer uma retratação falando que 
nos não atrapalhamos nada, que teria outro meio de ser feito, como agora está aqui. 
Infelizmente, não gosto de mostrar minha indignação com pessoas, e vai ser convocada 
para uma sessão extraordinário. Então. quer dizer, 6 % do servidor público faz a 
máquina toda roda, cinco cargos de comissão, o salário é de mais de cinco mil com 
mais 100%, de gratificação tem certeza que vai ser aplicado o nome de 
superintendência de planejamento e compras. Finalizou desejando uma boa noite a 
todos. Em seguida fez uso da palavra a Vereadora Flávia Porto da Mota Vasconcelos, 
desejou boa noite a todos, em nome do Presidente, cumprimento seus pares e todos 
os presente. O projeto estava lá para ser analisado em nosso grupo, e ser quiser o 
Camilo imprime, e dava tempo. Se fala tanto em transparência e Regimento Interno, 
então vamos cumprir. Sobre AGEHAB, o convite estava no grupo foi divulgado em redes 
sócias, para os Vereadores, só quarto estiveram presentes. Em 17 anos que está aqui 
esta foi a primeira vez que teve transparência em distribuições desses lotes, tem 
pessoas que agiram de má fé, cabe a população e Vereadores ajudar a fiscalizar. 
Finalizou desejando a todos uma excelente semana. Em seguida fez uso da palavra o 
Vereador Joaquim Cassiano Teixeira, agradeceu toda a população de Sonora. Falou 
sobre o projeto 487/2024, o projeto é para beneficiar as pessoas que receberam os 
terrenos, infelizmente foi feito um pedido de vistas, e a maioria votou para manter esse 
pedido vistas. Eu vereador Joaquim, queria que esse projeto teria que ter votado com 
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urgência, para adiantar esse projeto, por isso foi contra o pedido de vista, para o projeto 

entra na ordem do dia, para fazer a doação dos kits matérias para pessoas que não tem 

condições nenhuma de construir. Em resposta a fala do Vereador Fabio e o Vereador 

Deuzimar, disse conhecer o Regimento dessa Casa e falou que é prerrogativa o 
vereador fazer o pedido de vistas ao projeto que vai ser votado nesta Casa, gostaria 

que o projeto fosse votado hoje, as pessoas precisam desse kit. O projeto de aumento 

de salário, estava fora do regimento, como é conveniente, entrou para votação. 
Estivemos em Campo Grande e conseguimos uma emenda de R$ dois milhões, com o 
Deputado Beto é um compromisso político que fez com nós na época da política, para 

o recapeamento do centro de Sonora, tem algumas "ruas que está muito danificadas. 

Finalizou agradecendo a presença de todos. Em seguida fez uso da palavra a 

Vereadora Veraluce dos Santos Dantas Santos, em primeiro lugar agradeceu a Deus e 
agradeceu a todos os servidores públicos, vocês são merecedores, parabenizar o nosso 
capitão Hiochimura, cumprimentar todos que se fazem presente. Sobre o sorteio dos 
lotes foi bem transparente e todos os Vereadores foram convidados para participar. 
Sobre o projeto que votou conta, mas que justo que tivesse votado no projeto kit 
matérias, que serão para pessoas que necessitam. Eu sou vereadora para fiscalizar, 
não preciso de comissão para fazer a fiscalização. Estive em Campo Grande, com o 
Governador, ele prometeu o centro Conviver, ele vai cumprir com sua promessa. 
Finalizou desejando uma boa noite a todos. Em seguida fez uso da palavra o Vereador 
Francisco Deuzimar Lima, agradeceu a Professora Bruna, Presidente do Sindicato dos 
Servidores Públicos, sabemos do trabalho que foi para chegar nesse índice e a inclusão 
dos agentes de saúde e endemias, nesse projeto -111/2024. Em minha fala em 
momento algum discordou dos critérios aplicado pela agencia de habitação e nem do 
sorteio. inclusive eu parabenizo os Vereadores que acompanham o sorteio, esse é 
nosso trabalho de acompanha e fiscalizar. Finalizou parabenizar a todos e que tenham 
uma semana abençoada por Deus. Em seguida fez uso da palavra o Vereador Jose 
Fabio dos Santos, parabenizou a Secretaria de Saúde pelos trabalhos que está fazendo 
junto a Secretaria. Esse vai ser o ano que vai acontecer várias coisas, ano político, há 
alguns tempo estão mexendo na reforma do Posto Central, vai ser inaugurado no 
aniversário da cidade, tudo política. O Vereador acabou de falar que vai vir dois milhões 
para recapeamento, desde quando o Município sofre com os buracos, por anos, mas 
esse ano tudo se resolve, desde o início do meu mandato do meu serviço pediu 
discernimento de ser uma pessoa justa, aqui já teve projetos, que Vereadores nem 
analisaram, que oneraria o Município, em R $ cem mil reais. Quero convocar o 
Ministério Público para nos ajudar a fiscalizar bem como a câmara Municipal. Nosso 
Município tem muito dinheiro, era para fazer justo o nome de princesinha do norte. A 
nossa iluminação pública, continua uma vergonha, temos que continuar pagando, vou 
sempre defender a nossa população. Finalizou desejando um boa noite a todos e que 
Deus abençoe a cada um. Em seguida fez uso da palavra o Vereador Laudir Abreu da 
Rosa Junior, desejou boa noite as senhoras e senhores, e demais Vereadores (as) 
falou do projeto que foi pedido vistas, sendo a favor a favor do pedido sendo este um 
direito do Vereador, o pedido é para o Vereador analisar com cautela. Segundo o 
regimento, a Comissão só pode dar o seu aval depois. de lido o projeto. Argumentam o 
projeto dos servidores publicou foi dando parecer oral, sim é um projeto de aumento de 
salaries de servidores, é uma coisa clara. Citou um trecho desse projeto 487, para 
entenderem e pensarem. Fica o executivo municipal, autorizado adquiri e doar até 50 
kits materiais de construção, cada kit no valor dez mil reais, parágrafos segundos, os 
beneficiários, executaram a obras, de acordo com o projeto habitacional. Paragrafo 
terceira, autorização de doação para os kits de material para construção, fica 
acondicionado ao efetivo repasse da verba equivalente pelo Estado do Mato Grosso do 
Sul ou da União. Não é nada certo que vai dar os kitS, só vão ser dado se a União ou 
Governo Estadual mandar, ou já tem esse dinheiro no projeto não menciona. Parabenizo 
meus colegas Servidores, poderiam ter dado 10%, acredito que foi acordado com 
Sindicato este estes percentuais. Finalizou tenha todos uma ótima semana, fiquem com 
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Deus. Em seguida fez uso da palavra o Vereador Jansen Peixoto Barbosa, desejou boa noite a todos, após cumprimentar os Vereadores e Vereadoras, parabenizando a todos que aprovaram os Projetos de grande relevância, como o do reajuste dos salários dosServidores Públicos. Em nome da Bruna, parabenizou o pessoal da endemia, agentes de Saúde e todos os Servidores, tivemos uma reunião na Prefeitura onde foi discutido esse reajuste. Parabenizar todos os Policias, Civis e Militares, pelos trabalhos 
prestando de grandeza dentro nosso município, em especial ao último acontecimento 
que teve em nosso município e que eles deram uma resposta de imediato, onde 
aconteceu aquele trágico óbito deixou registrado a agenda que tivemos junto ao 
governador, onde o governador disponibilizou mais ou menos R $30 milhões de recurso 
de investimentos para o nosso município, tendo .a presença do Prefeito Enelto, 
Vereador Dalmi, vereadoras Flavia e Vera e desde Vereador Jansen, vice-prefeito 
Valter, secretario do governo do Estado, Deputados Estaduais Gerson Claro, Mario e 
Marcio Fernandes, teve junto a essa agenda pelas uma grande conquista município. 
Tivemos também a seleção dos 32 lotes urbanizados, agora vão ter que comprovar 
seus dados sobre todas as inscrições que foram feitas. Tendo em vista que já tem muito 
insatisfeito, e os próprios munícipes pode estar levado ao CRAS, ou esta informando a 
um Vereador em relação a alguma irregularidade, para que possamos cobras de nosso 
executivo. Referente o questionamento de um áudid do Vereador Alex, onde diz ser 
uma palhaçada do Presidente da Câmara comprar dois veículos, não entanto o 
questionamento tendo em vista que os veículos adquiridos não é particular para mim, 
foram adquiridos para uso do Poder Legislativo e o futuro só a Deus pertence. Quem 
vai ser Vereador para próxima eleição, só Deus vai saber. Agora, eu estou tentando dar 
condições para os nobres edis, para que eles possam desempenha cada vez melhor 
seus trabalhos, por exemplos 2023 tivemos mais ou menos R$ 9 milhões de 
investimentos de emendas, e quem foram em busca desses recursos? Os Vereadores 
e vereadoras, eu vejo Vereadores e Vereadoras ir atrás de empresa como a Vereadora 
Vera, eles têm buscando esies recursos, isto devido as condições dadas a eles (as) pela 
Câmara Municipal. São dois veículos para atender os Vereadores (as). Que nem Ele 
citou, que poderia mandar para alguma Gerencia, é simples solicita a seus 
representantes da bancada federal estadual, que enviem recursos, que nem eu, e 
vereadora Flavia e Vereador Douglas, conseguimos dois veículos Strada que está na 
Gerencia para cobrir as demandas. Agora mesmo tem uma emenda de trezentos mil 
reais, fruto do meu trabalho do vereador Douglas e vereadora Flavia, que apoiamos a 
nossa ex deputada Rose Modesto, que sempre olhou com carinho para nosso 
Município. Finalizou Agradecendo a Deus e desejando um boa noite a todos. E nada 
mais havendo a tratar encerrou a presente Sessão e Eu Vereador Laudir Abreu da Rosa 
juniorl° Secretário, lavrei a presente Ata que após lida, discutida e se aprovada, vai 
assinada por por mim e pelo Presidente 


